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東西情人節「撞日」
海園辦國際「速約」

香港文匯報訊（記者 文森）海洋公園趁今年元宵
節與西方情人節共聚一天，聯同旅發局、機管局及
約會公司，合辦全港首個「愛聚香港」國際極速約
會活動，並由昨日起展開為期1個月的招募期，冀
藉此為本地及海外單身男女牽上紅線。海洋公園表
示，有意參加者由即日起至下月7日，可登入網頁
（www.hklovehub.com）或致電（2961 4632）報
名，機場亦會於今日起至本周五設置登記處，向入
境旅客進行宣傳及招募。
海洋公園主席盛智文表示，希望藉推廣約會活動

至國際層面，彰顯香港中西文化融合的獨特之處。
旅發局總幹事劉鎮漢亦表示，旅發局過往曾藉節日
活動，於短途市場推廣香港的特色，如在東南亞宣
揚「冬日浪漫」，及在韓國與相親公司合作，安排
旅客到本港參加極速約會活動，過程中更成功撮合
多對情侶。他相信，海洋公園是次舉辦的情人節活
動，不但可凸顯香港浪漫氛圍，更可讓旅客有機會
在香港旅遊期間，找到生命中的另一半。
機管局機場運行執行總監吳自淇指出，去年接待

近6,000萬名旅客，預期機場航空服務需求會繼續增
長，當局日後會繼續完善設施，提供優質顧客服
務，對能參與是次具特色的活動十分高興。

■海洋公園昨宣布，將於「東西情人節」當日，舉
辦「愛聚香港」國際極速約會活動。 機構供圖

香港文匯報訊（記者 文森）隨着工程費飆升，政
府多個基建項目因「估錯數」，需向立法會申請追
加撥款應付。政府昨日分別在立法會2個委員會就
多項基建工程追加撥款，多名議員批評當局過往估
算連番出錯。工務小組最後通過追加撥款79億元作
興建中環灣仔繞道，但發展事務委員會則反對為蓮
塘口岸工程追加撥款。

王國興陳鑑林促汲取教訓
政府早前向立法會申請將中環及灣仔繞道和東區

走廊連接路的工程撥款，增至近360億4千萬元，較
2009年財委會批出多79億3千多萬元，當中約69億
元是用作價格調整的準備。在會上，多名議員批評
當局的估算機制多番出錯。工聯會議員王國興指
出，政府十大基建中有一半超支，促請政府汲取教
訓，檢討現時的估算工程費用機制。民建聯議員陳
鑑林則關注今次追加撥款後，能否為工程開支上限
封頂。
運輸及房屋局副局長邱誠武則解釋，由於2009年

首次申請撥款時，本港和環球經濟正處於低谷，故
估算通脹會與現時有出入。他又指，路政署在過去
10年來，以同一機制估算72個項目，只有11個需
要追加撥款，認為估算機制恰當。他相信，若未來
幾年經濟環境沒有重大變化，今次追加的撥款足以
應付工程開支，有關道路亦可於2017年如期通車，
工務小組最後通過向財委會建議追加撥款。

蓮塘口岸工程申撥款受阻
不過，當局對蓮塘口岸工程申請追加85億元，令
工程總額增至248億元的撥款申請則遇上阻滯。發
展事務委員會昨以10票反對、2票贊成、1票棄權，
大比數反對將追加撥款提交工務小組討論。土木工
程拓展署署長韓志强承認當局掌握不到脈搏，但若
再拖延，造價只會更高。

中環繞道超支獲追加79億
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香港文匯報訊（記者 文森）香港電視網絡早前以
逾億元收購中移動香港子公司，並獲得其流動電視頻
譜，預定今年7月啟播並播放節目。但無綫電視昨日
表示，根據與中移動子公司於2012年簽訂的合約，無
綫出租位於飛鵝山、青山及金山等6個發射站予中移
動使用，以提供流動電視服務；惟基於中移動已宣布
會就子公司股權轉讓予香港電視一事展開調查，故為

了釐清法律問題，無綫將按合約給予中移動6個月通
知期，至今年7月6日起終止合約，但同時邀請對方簽
訂新協議。

港視：流動電視七一啟播
香港電視就事件表示，根據《電訊條例》指出，有

關機構有責任與流動電訊營辦商協調及合作，不應因

商業考慮影響其他機構使用發射站，重申旗下流動電
視會在7月1日啟播。

無綫撤回發牌覆核上訴
電視廣播有限公司（無綫電視）昨日宣布撤回有關

增發免費電視牌照的司法覆核上訴。無綫電視早前入
稟，對政府增發免費電視牌照申請司法覆核，到去年
5月被法院拒絕受理，一個星期後提出上訴，無綫電
視昨日宣布撤回有關上訴，指政府在不同場合已經回
應了無綫電視在法律程序上提出的關鍵事項。

港廚兩聯隊膺「世界廚神」
團隊精神獲評判表揚 梁振英讚齊心就事成

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）港人廚師以美味菜餚征服世界。香港精英廚師協會

組成的2個代表團，在國際殿堂級大賽「世界廚藝大師大賽」及「國際青年廚師挑戰

賽」中，分別擊敗30個和19個國家及地區代表隊，勇奪總冠軍殊榮。行政長官梁振

英昨日在祝捷會讚揚一眾廚師為港爭光，發揮港人的團結精神，又指行行出狀元，無

論是700萬人或是10人一隊，齊心就事成。

■梁振英參與製作得獎菜式。

◀由香港精英廚師協會組成的
代表隊，勇奪「世界廚藝大師
大賽」總冠軍。 文森 攝

40%僱主擬增聘 75%打工仔想轉工

香港文匯報訊（記者 郭兆東）最新人力資源研究報
告預測，本港勞動力市場將繼續活躍，今年首季有近
40%僱主會增聘人手，按季升3.2個百分點，終止連續
兩季跌勢；同時，亦有近75%僱員正在尋找新工作，
僱主為挽留人才將加薪3%至5%，加幅與去年相若。

研究又指出，本港與內地每兩名打工仔中，就有1人認
為上司領導不才，當中更有69%因此而考慮轉工，故
建議企業及早為員工提供貼身培訓，以保留具潛質的
人才。

料失業率維持3.6%低水平
人力資源管理公司翰德日前發表本港2014年度薪酬報
告，預測本港今年本地生產總值增長將保持在4%的水
平，而失業率則繼續維持在3.6%的低水平。報告亦指
出，在去年11月受訪的345名不同行業中小企僱主中，
有38.3%僱主表示，將於今年首季增聘常設職位，按季升
3.2個百分點之餘，亦終止了對上兩季的跌幅。同時，會
在今季削減人手的僱主，則按季跌1.7個百分點至6.1%。
翰德香港總經理Tony Pownall表示，本港勞動力市

場繼續保持活躍，在351名受訪僱員中，整體亦有48%
受訪僱員指高薪是轉工的先決條件，近半人過去兩年
內曾轉工，另有74.9%受訪僱員正在尋找新工作機會，
當中更有87%表明會於今年內轉工。因此，企業為挽

留人手，今年將面臨加薪壓力，其中有73%受訪僱主
計劃加薪3%至5%，與半數受訪僱員的期望相同，但
亦有17%受訪僱員希望今年獲加薪6%。
雖然近半僱員追求高薪，但Pownall指出，最受歡迎

的員工福利依次是花紅、增加有薪年假及私人醫保，
另分別有12%及31%受訪僱員認為，合適個人的企業
文化及良好晉升機會，較高薪來得重要。

半數人不滿上司領導能力
此外，Pownall稱，報告早前亦研究內地與本港企業
對於領導人才的理解，發現每兩名僱員中，就有1人認
為其上司的領導能力一般、差劣及十分差劣，原因離
不開不善人事與工作管理、缺乏與下屬溝通、及沒有
公平對待下屬等，有87.5%受訪僱員表示已因此失去工
作動力，更有69%表示正考慮離職。為挽留現有人手
及減低離職率，翰德建議企業根據業務需要制定培訓
項目，並及早鑑定具發展潛力的員工，以便長期為員
工提供合適訓練。

3232梅花獎得梅花獎得主主「「西九戲棚西九戲棚」」獻藝獻藝
香港文匯報訊（記者 吳沚芊）「西九
大戲棚」載譽歸來，將於今年1月17日
至2月9日在西九龍海濱長廊舉行，長約
1個月的節目將由著名導演毛俊輝擔綱
藝術策劃，而表演分為三類型，分別為
雲集內地32位梅花獎得主演出的折子
戲、有香港名伶粉墨登場的粵劇、粵劇
新星展演，加上多套由紅線女主演的經
典電影免費放映，毛俊輝希望戲曲愛好
者可以一飽戲癮之餘，活動亦能吸引年
輕一輩有興趣了解中國戲曲，將此項藝
術傳承下去。
今年「西九大戲棚」除了一如既往，
請來一眾香港粵劇迷熟悉的「大老倌」
如羅家英、龍貫天、尹飛燕、阮兆輝等
粉墨登場外，更請來內地32位梅花獎得
主及國家一級演員，呈獻不同戲劇流派
的折子戲，當中包括粵劇、京劇、崑
劇、越劇等。毛俊輝表示，這批「國寶
級」演員有錢也請不到，而且一次請來

32位的強大陣容是前所未見。
毛俊輝又指，除了「大老倌」，亦希

望戲曲迷認識一眾新演員，特別舉辦
「粵劇新星展演」比賽，吸引29人參
加，評審團會選出6位「優秀表演獎」
得主。

「年廿九三十」免費播電影
除精彩的舞台表演外，今年西九大戲

棚將於「年廿九」及「年三十」變身電
影院，放映8場免費電影， 其中有傳統
劇目，也有流行經典，當中更有多套是
由已故粵劇名伶紅線女所主演。
第三度舉辦的「西九大戲棚」，將於

1月中起在西九龍海濱長廊舉行，和上
兩年不同之處，是活動期長約1個月，
但不會全日開放，只於下午5時至10時
正開放，而為了方便觀眾光臨，更有免
費穿梭巴士分別於尖沙咀中間道，及港
鐵九龍站A出口接載觀眾到「西九大戲

棚」。

馮永基操刀設計海景食坊
今年「大戲棚」請來著名建築師馮永

基作空間概念設計，為大戲棚添上新元

素，以竹搭建的「大圓環」、戲棚及海
景食坊，由10位搭棚師傅精心建造，形
成3個不同的空間。馮永基又特別把海
景食坊設置在海邊，讓遊人享用美食的
同時，能飽覽美麗的維港景觀。

■Tony Pownall表示，本港勞動
力市場繼續保持活躍。郭兆東 攝

■■今年的今年的「「西九大戲棚西九大戲棚」」將由著將由著
名導演毛俊輝名導演毛俊輝（（中中））擔綱藝術策擔綱藝術策
劃劃。。 香港文匯報記者吳沚芊香港文匯報記者吳沚芊 攝攝

香港文匯報訊（記者 聶曉輝、羅繼
盛）關於《明報》更換總編輯一事，行政
長官梁振英昨日出席行政會議前回答記者
提問時表示，政府十分重視香港的新聞及
言論自由，對於個別新聞媒體的人事問
題，是媒體主權的事。立法會主席曾鈺成
則表示，未有充分了解前便對總編輯繼任
人作評論，並不公道。

曾鈺成：未了解繼任者不宜評
曾鈺成昨日表示，他本人認識《明報》

總編輯劉進圖，劉進圖亦會被安排新職，
相信繼續有其發揮的機會。對於未來將由
馬來西亞人接任總編輯一職，曾鈺成認為
未有充分了解前便對繼任人作評論並不公
道。而對於有報章猜測劉進圖被撤職與他
連番以頭版報道香港電視不獲發牌的新聞
有關，是出於政治考慮，曾鈺成認為這些
猜測沒有意義。
《明報》前晚宣布撤換總編輯劉進

圖，編輯部員工昨日成立關注組，並在
社交網站 facebook開設專頁，就事件表
示「深表震驚及難以理解」。他們同時
發起聯署行動，要求管理層召開員工大
會和回應提問，以及要求管理層承諾編
採方針不變。
明報報業集團昨晚發表聲明，稱已安排

與編輯部管理層員工本周內開會，直接溝通和解
釋，回答員工的關注；又表示世華媒體是在香港和
馬來西亞雙邊上市的跨國傳媒集團，委派各地的編
務或業務主管時，遵照用人唯才的準則，不局限於
國籍。明報員工關注組歡迎公司作出回應，但堅持
公司應在日內召開員工大會，不應閉門會見部分管
理層，否則不能釋除員工的疑慮。

香港精英廚師協會組成代表團，在去年11月到瑞士
巴塞爾出戰每6年一屆、國際三大殿堂級廚藝大

賽之一的「世界廚藝大師大賽」（Salon Culinaire
Mondial）。瑞士廚藝協會先從30個國家或地區精挑細
選10支頂尖隊伍參加大賽，港隊分別在「冷盤」及
「熱食」比賽項目獲得季軍和冠軍，總分更力壓亞軍
的瑞士隊及上屆冠軍新加坡，問鼎「世界廚藝大師」
殊榮。

港青廚師奪國際賽冠軍
另外，香港青年廚師隊亦在去年11月，擊敗來自18

個國家和地區的25歲以下青年廚師，揚威在韓國首爾
舉辦的「2013國際青年廚師挑戰賽」，勇奪總冠軍。
香港廚師協會在梁振英建議下，在旅遊服務業培訓
發展中心舉行祝捷會。梁振英在致辭時嘉許25名香港
廚師表現出色，並多次強調香港廚師在2個西菜的國際
比賽取得總冠軍，是殊非倖致。他又指出，香港廚師

隊大部分曾受訓於職業訓練局或香港專業教育學院，
證明行行出狀元，「他們是香港狀元，更是國際狀
元」。
梁振英說，評判團讚揚港隊的團隊精神，這亦符合

其經常呼籲香港人要齊心，無論是700萬人，或是10
人一隊，齊心就事成。將於2016年啟用的國際廚藝學
院即將收生，反映政府為青少年提供很多選擇及跑
道，「只要能發揮自己的潛質，找到自己的志向和興
趣，一樣可以成功成名，一樣可以實踐自己的夢
想」。他期望學員學有所成，學以致用。

CY「露兩手」製得獎菜式
梁振英又戴起廚師帽和圍裙，即場與廚師一同準備

其中一個得獎菜式「頭盤紅菜頭醃三文魚」，讓在場
嘉賓試食，獲廚師大讚步驟正確、製作細心。
「世界廚藝大師大賽」及「2013國際青年廚師挑戰

賽」均需要在5小時內做出前菜、主菜及甜品3道菜

式，分別招待110人及65人。菜式設計、味道，以至
食物擺放的一致性及出菜，均是評分的項目之一。

賽前訂三手準確互補位
出戰「世界廚藝大師大賽」的徐偉森認為，練習、

經驗及團結是致勝關鍵，「賽前我們已準備計劃A、
B、C應對突發情況，大家互相補位，有評審欣賞我們
效率高」。另一參賽廚師謝楠榕表示，廚師與時間競
賽，這激發廚師在有限的資源下，發揮無限的可能
性，他尤其欣賞隊友霍耀文創作的「南北杏雪糕配巧
克力製蛋殼」，打破傳統，令人留下深刻印象。
徐偉森認為，隨着社會着重飲食生活，加上電視

節目帶動，廚師的地位日漸升級，受大眾尊重。謝
楠榕勉勵有志投身廚藝界的年輕人勿輕易言敗，
「雖然入行首一兩年，需負責搬運食材，但過程中
可讓你了解食材來源、成份、味道等，都是寶貴的
經驗」。

▲徐偉森表示，練習、經驗及
團結是致勝關鍵。 黃偉邦 攝

無綫停租發射站予中移動無綫停租發射站予中移動


